

Seamos.....

[Viene de la Primera Página]

hora les recibió; donde, en fin, sin respeto a sus compatriotas dignos que también viven en Nicaragua, se expresan mal y lanzan ofensas a su antojo al Gobierno y Pueblo Nicaragüenses.

De estos casos tenemos muchos en este bendito país, en el que para dicha de esos aventureros, pareciera que al pueblo se le ha olvidado la soberbia digna y patriótica de aquellos caciques heroicos que encontraron los conquistadores en nuestra tierra. Hace tiempo un Mr. Willey, pisotea la bandera enseña de nuestra Patria, allá en Matagalpa, y sigue tranquilamente como si nada hubiera hecho, y después, como premio, el Gobierno le nombra Jefe de Carreteras. ¡Qué sarcasmo! Más tarde, un Palaky humilla tristemente a nuestras pobres obreras que tuvieron la desgracia de llegar a trabajar a su lavandería, y tampoco recibió su merecido castigo, sino más bien el público le correspondió con asistir a su Salón; Luego, un Toney Kanech insulta como le da la gana al Gobierno y Pueblo Nicaragüenses, y a pesar de que de parte de algunos pocos surgió la voz de protesta, ésta se perdió en el vacío, se la llevó el viento, y el aventurero sigue tranquilamente en nuestra tierra. Y para colmo, cuando la Asociación de Estudiantes y el Obrerismo Organizado de Nicaragua trabajan en el sentido de que la paz sea en nuestra tierra, al llegar la Comisión de Hacienda que se encarga de coleccionar del pueblo y sociedad nicaragüenses fondos para los gastos de la delegación que se ha de enviar donde Sandino en demanda de paz, los teutones Eugenio Lang y Hermann Beeger, a quienes desgraciadamente malos vientos arrojaron a nuestras playas, la reciben con insultos para nuestro Gobierno y para nuestro pueblo, con palabras que dan asco repetirlas porque son solamente dignas del vocabulario de galeotes y de truhanes.

Ese Lang quizá ya no recuerda cómo llegó a Nicaragua; si él no lo recuerda, todavía hay en Managua personas que recuerdan que es un naufrago que llegó a nuestra tierra implorando abrigo, el cual le fue dado, no como a un extranjero sino como a un natural, sin investigar por qué había salido de su tierra. De ese Beeger, aun está fresco el recuerdo de cómo llegó, todavía recordamos su figura esquelética y miserable, que vino a crear carnes y orgullo a Nicaragua. De seguro que si en nuestro país hubiera leyes de inmigración, esos dos aventureros no usarían del orgullo y la malacrianza con que tratan a nuestros compatriotas, pues no hubieran podido permanecer aquí, o a estas horas ya hubieran recibido su merecido castigo.

Nicaragüenses: ¡despertad vuestro sentimiento de patriotas y boicotead a esos insolentes judíos, demostradles que la dignidad de los Nicaragüenses no es un mito; unamos nuestras voces de protesta para que estos aventureros sean invitados a salir de Nicaragua, que no sigan humillándonos en nuestra propia casa, enseñémosles que en nuestras venas corre sangre del Cacique Diriangén, hagámosles comprender que si se les dió acogida no fue por el valer de ellos sino porque el Pueblo Nicaragüense tiene suficientes fuerzas para matar hambres y cubrir desnudeces a los que llegan necesitados.

Desde hace varios días uno de los estudiantes dió la información de lo sucedido, desde las columnas de «La Nueva Prensa», y es de notar el cobarde e indigno silencio que guardó toda la prensa local. ¿Dónde está el sentimiento patriótico-nacionalista de los Directores de los diarios locales?: desde las columnas de la prensa nacional es que debe llamarse al sentimiento de los Nicaragüenses ante las ofensas que lanzan a nuestro Gobierno y a nuestro Pueblo los aventureros Lang y Beeger; es desde la prensa desde donde se debe tratar de crear el amor a nuestra Patria, pues el que no sienta ante estos insultos rebelarse la dignidad de ciudadano, no es digno de llamarse Nicaragüense. ¿Quién es

aquel que oye sin indignarse que insultan a su madre y a sus hermanos?

No se crea que esto que digo es hijo del despecho porque Lang y Beeger no dieron contribución a los Estudiantes, ¡no!, es la indignación que produce en un Nicaragüense el insulto lanzado a su Madre Patria y a sus hermanos por los aventureros que deben todo lo que tienen al Pueblo y Gobierno Nicaragüenses. Si ante semejante afronta la prensa ni el pueblo lanza la protesta debida, no tenemos esperanza de que nuestra Patria llegue a ser un día respetada hasta por el más fuerte.

Nuestra Patria será pequeña, débil y humilde, si queréis, pero nunca debemos consentir que se le humille por nadie, mucho menos por los que hasta aquí han llegado a ser personas, gracias al espíritu hospitalario de nuestro pueblo.

¡Nicaragüenses todos, obreros que constituís la fuerza, estudiantes, periodistas, comerciantes, mujeres y hombres, démosles la lección que estos judíos se merecen; no os acerquéis a sus establecimientos, huides como a leprosos, no vayáis a dejar tus dineros donde ellos, id y compradles a los demás, pero nunca a los que han ofendido nuestro sentimiento de Patriotas. ¡Boicot! ¡Boicot! Que esa sea nuestra consigna. ¡Boicot a Lang! ¡Boicot a Beeger! Después de esto pidamos a una voz todos al Gobierno que por su dignidad ofendida y por la de nuestro pueblo también ofendido por esos insolentes malagradecidos, que les ordenamos desocupar nuestro territorio, que vayan a otro país, que por allá no les soportarán las insolencias que nosotros les hemos tolerado; hagamos general esta protesta: ¡Fuera Lang! ¡Fuera Beeger!

!!! Seamos dignos hijos de Nicaragua, y dignos herederos de Nicaragua de Diriangén !!!

Managua, D. N., noviembre 29, 1932.

Tomás Céspedes C.

Senadores.....

[Viene de la Primera Página]

bles de enajenación, mediante contrato, todas estas cosas toman de por sí un carácter serio. Nuestro país ha venido marchando al revés y no sería extraño que ahora comencemos la reconstrucción de la patria condecorando a los que la destruyeron.

La noticia que comentamos es digna realmente de estudio, pues sólo el hecho de consignarla a la faz pública basta para pulsar el grado de sinceridad con que nuestros hombres públicos han tratado los asuntos del Estado. Pensar en semejantes cosas ante los graves problemas del momento que deben ser dilucidados con dedicación y patriotismo, es efectivamente un ridículo.

Lanzar semejante idea en época de rectificaciones y reparaciones nacionales, en momentos en que el pueblo nicaragüense, por primera vez en la historia, se detiene para abandonar el carro de la muerte y tomar el de su propia dignificación, es efectivamente una broma no sólo ridícula sino peligrosa.

Si nuestros Presidentes realizan una administración digna, honrada y progresista, lo han de hacer en cumplimiento de un deber que como ciudadanos tienen para con la Patria y de una obligación que como mandatarios han contraído con el pueblo que les otorgó el mandato. Por ello recibirán como premio la satisfacción del deber cumplido, y eso basta. Pero, conociendo como conocemos que las administraciones pasadas—unas menos que otras—están plagadas de errores y abusos que debieran ser castigados para ejemplo de la posteridad, pretender gratificar a los directores de esas administraciones, sería un contrasentido y una ofensa a la dignidad y al honor. La virtud sería una mera ficción de la mente y el patriotismo, una muesa ciudadana.

J. Antonio Bonilla.

Movimiento Organista

Organización de los empresarios zapateros

El lunes por la noche, en el Club Social de Obreros, hubo una reunión de empresarios de zapatería, convocada por don Carlos Cajina R., con el objeto de proponer la organización de los empresarios, para elevar a un plano mejor la industria del calzado y ayudar con la organización al gremio de zapateros. Después del cambio de impresiones originado por la propuesta del señor Cajina R., se convino en fundar una sociedad cooperativa anónima por acciones para importar y desarrollar la industria. El valor de la acción será de diez córdobas y su número ilimitado.

Los Sastres se organizan

Para hoy a las dos de la tarde está anunciada una reunión del gremio de sastres, en el salón de la Biblioteca Obrera.

Todos los sastres deben concurrir.

Duelos

En las primeras horas de la madrugada del primero del corriente falleció en León, el senador de la República Dr. Francisco Paniagua Prado. Fue el extinto el único entre sus contemporáneos y colegas que prestó atención a los clamores del obrerismo de Nicaragua que clamaba por una ley de accidentes del trabajo, y redactó hace algunos años y sometió a las Cámaras un proyecto, que convertido en ley, fue encarpetaado para sécula. El obrerismo ha sentido la muerte del doctor Paniagua Prado y presenta su pesar a su familia.

—El domingo pasado se efectuaron los funerales de la apreciable señora doña Concepción Chávez viuda de Morales, quien se rindió a la jornada el sábado por la noche.

Era la extinta, abuela de nuestros compañeros Carlos Manuel Acevedo y Rafael A. Soto.

Para ellos y demás familia nuestra sentida expresión de pesar.

—El correcto obrero don Víctor M. López, pereció ahogado en las traidoras aguas de la laguna de Tiscapa. Su cadáver flotó al tercero día en la mañana. Nuestro pésame a su viuda.

CASIMIRO SOTELO h.

IMPORTADOR, FABRICANTE DE CALZADO

Para Navidad acaba de recibir Canroles de Fantasía en once colores

únicos de su clase en la plaza. Nacos finisimos de todo color.

CALZADO FINISIMO Y BARATO, PROPIO PARA OBSEQUIOS.

3á. Av. S. E. No.

La Emperatriz de las PORTÁTILES

... tono y volumen increíbles ...



1. Al terminar de tocar el disco, el motor para automáticamente.
2. La manivela de la cuerda funciona a cierto ángulo que permite introducirla y quitarla instantáneamente.
3. Todas las piezas visibles de metal están primorosamente acabadas en ovo.
4. La caja de metal, sumamente vistosa, es indestructible.

La Victrola Portátil Modelo 2-55

es un instrumento ideal para todo el mundo. Su sonoridad es asombrosa. Está cubierta con un género muy fuerte imitando cuero y dotada de la maravillosa caja fonética ortofónica.

Con gusto le mostraremos esta maravilla portátil. Es preciso verla y oirla para apreciarla. Visítenos hoy mismo.

Manuel J. Riguero & Co. Ltda.

Agentes Exclusivos

Managua, Nic.

